
 

 

 

 

 

 前号では、第 2 回学校評価のアンケート項目の数値での評価について第 1 回との比較を中心にお伝えした

ところです。今号では、保護者の皆様からいただいた自由記述についてお知らせします。いただいた意見を公

表する目的は、第 1 回と同様に、「保護者の皆様の考え方を共有すること」「学校として説明責任を果たすこ

と」になります。課題については、すぐに解決できないものも多いですが、学校としてしっかりと受け止め、

改善に向けた努力をしていきたいと思います。また、今回も励ましのご意見をたくさん寄せていただき、本当

にありがたく思います。なお、下の表の見方について、「保護者の皆様からのご意見」のそれぞれに付けられ

ている○数字に対応して「今後の取組や対応」を記述しています。すべてのご意見にダイレクトに答えられな

い部分があるかもしれません。その点につきましては、ご容赦いただければ幸いです。 

観 点 保護者の皆様からのご意見 

タブレット

の活用 

①WEB上でお便りが見られるようになったのは助かります。子供経由だと届きませんでしたので。 

②タブレットは使いこなせているとは思えない。パソコンというよりは、iPadのような小さめのものを活

用する方がいいのでは。 

③日々の連絡はタブレットではなく連絡帳を使用して欲しい。 

④クラスでの連絡事項をもっと詳しくタブレットで連絡してほしい。 

⑤保護者のスマホからもクラスルームにアクセスできるようにしてほしい。教科書を

タブレットから見られるようにし持ち運びはタブレットとノートのみにできないか。 

⑥タブレットを持ち帰るのは重たい。連絡帳代わりなら連絡帳のほうが軽い。 

⑦学年だよりは紙でもらえると嬉しいです！ 

今後の取組や対応 

①ご活用ありがとうございます。ご意見を基に利便性を向上させることができました。 

②授業を通して発達の段階に応じた習熟できるよう努力を続けます。機器については、現在、市で選

定された機器を使用していますので、次期更新までは現在のものが使用されることになります。次期

更新の際には、その時点において小学生に最も適した機器を選定できるようにしたいと考えます。 

③④⑤⑦ペーパーレス化は今後も推進していかなければならない課題ですので、学校でも時代の流

れに合わせた対応をとりたいと考えます。連絡を詳細にすることについては、教職員で共有します。

Google のアカウントの共有については、みどり市のルールがあり、今年度は制限されています。今

後、見直される可能性がありますが、それまでは現在行っている保護者の皆様のスマホ等からアク

セスしてお便りを閲覧いただく方法で対応したいと思います。紙媒体で学年だよりが必要な方は、

個別に対応しますので、気軽にご相談ください。 

⑤⑥荷物の軽量化については、現在も工夫しているものの、課題であると捉えています。現在文科省

では、紙媒体での教科書配布を続ける一方で、デジタル教科書の普及に向け、実証実験を実施する

予定になっています。笠小としては、この実証実験に参加申請をしており、国の許可が下りれば、学

校に置いて帰れる紙媒体の教科書が増え、荷物が軽量化できるのではないかと考えています。なん

とかしたいと努力していることをご承知いただければと思います。 

観 点 保護者の皆様からのご意見 

体育的行

事 

①今年はじめて全校生徒での運動会が見られてよかったです！ 
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②今年度から分離により人数が少なくなり、運動会やその他行事、日頃の学校生活が行いやすくなっ

たのではないでしょうか。分離で様々なご苦労があったかと思いますが、特に今年の運動会はちょう

ど良い規模で子ども達の活躍が見られ、とても良かったと思いました。ありがとうございました。 

③運動会について、祖父母まで観覧するのは人数も増え過ぎるので両親迄で良いと思います。今回

は、祖父母迄でルールが周知されていなかったのか、手持ちカメラで Aゾーンに居た所、カメラは

Bゾーンに行けと言われ写真を撮る事が出来ませんでした。説明しても聞く耳を持たず文句を言わ

れ、残念な運動会でした。観覧場所に関しても校舎側からも見たかったです。 

④せっかく人数が減ったのだから運動会は 1学年ずつにしてほしい。 

⑤マラソン大会をみてみたいです！ 

⑥ペース走について駐車場をどうすればよいかわかりませんでした。 

今後の取組や対応 

①②全校が集まっての運動会を３年ぶりに思い切って実施しました。分離した規模での初めての運動

会であり、３年ぶりだったために、先生方の苦労は確かに多かったと思います。しかし、子どもたちの

笑顔がたくさん見られ、苦労はどこかへ吹き飛んでしまいました。 

③④運動会については、可能な限り多くのご家族に参観いただき、子どもの頑張っている姿を見たり、

成長した様子を感じたりしていただきたいと考えています。今年度は出場している子どもの写真等が

撮りやすいように保護者の観覧場所にＡゾーンやＢゾーンを設けました。また、立ちっぱなしで応援

することが困難な方や車椅子の方も参加できるよう、駐車場を工夫したり、休憩ゾーンを設けたりし

ました。今年度が初めての取組であったため、混乱があったことは申し訳なく思います。来年度以降

もよりよい方法を検討してまいりますが、参観のルールについては、全員が共有している必要があり

ます。家族単位でご確認いただき、皆が気持ちよく楽しめるようご配慮をお願いします。また、表現を

中心に、子どもたちの顔が見えるよう、観覧席側をできるだけメインになるようにして実施しました。

徒競走やリレーのゴールについても、観覧席側にすることを検討しましたが、運営面等の観点から本

部側に設定いたしました。 

   運動会の競技種目については、子どもたちの活躍を多様に見ていただきたく、時間内に徒競走、

表現、遊競技、リレーの各種目が実施できるよう検討した結果、表現と遊競技、リレーを低、中、高の

ブロックで行うようにしました。今後もよりよい方法を検討していきたいと思います。 

⑤マラソン大会とペース走大会のどちらを実施するかについては、意見の分かれるところです。今年

度、ペース走になった理由として大きいものが、「より多くの子どもが意欲的に参加できる行事」でし

た。残念に感じたお子さんもご家庭もあったかと思いますが、ペース走でも素晴らしい「ラン」が見ら

れたと感じています。 

⑥確かに曖昧でした。他の行事のように示すようにします。大人の対応をありがとうございました。 

 ３学期が始まって早々の１月１２日（木）に１年生から６年生まで「みどり

市学力検査」が実施されました。廊下から教室を覗くと、集中して取り組んで

いる様子が伝わってきました。 

 結果については、およそ１ヶ月後に配布されます。学

校では、昨年との比較や問題分析を行い、授業改善につ

なげていきたいと考えています。各ご家庭におかれて

は、結果の配布後、自分に合った（必要な）自主学習ができるようご支援をいただ

ければと思います。その際、児童のタブレットには、補充的な自主学習ができる教

材がインストールされていますので、積極的に活用するよう声をかけていただけれ

ば幸いです。 

みどり市学力調査を実施しました 


